
Les forums des associations, nous y
étions !

Ce samedi 7 septembre se tenaient les
forums des associations de Villiers le
Bâcle à la Maison pour Tous de la Tête
Ronde et de Saint Aubin. L'AMAP les
Jardins de Cérès y était joyeusement
appliquée à recruter de nouveaux
adhérents. A Palaiseau, l'information était
diffusée par nos amapiens sur le stand
des Jardins Partagés. Le dimanche 8 à
Orsay, c'est un stand partagé Amap Les
Jardins de Cérès  Amap Ulis qui
présentait les possibilités d'alimentation
locale et de soutiens à nos producteurs.

Des contacts ont eu lieu, des demandes
d'information mais aussi de nouveaux adhérents dès
cette distribution de septembre ! Bienvenue à eux !

contact@lesjardinsdeceres.net

Le coin convivialité

Depuis quelques mois maintenant, nous essayons
de faire vivre un coin convivialité lors des distributions
de notre AMAP, afin que nous puissions faire
connaissance, discuter, échanger des infos autour
d’un café, d’une tisane…
Lorsque le temps le permet, nous installons un

barnum dans la cour. En cas de pluie, Manu et
Cristiana Vandame peuvent de temps en temps nous
ouvrir leur bureau, nous les en remercions vivement.
Ce « coin convivialité » a vocation à être
progressivement en « autogestion » par les
amapiens : venez, servezvous, profitez d’un petit
moment sympa entre deux stands de la distribution,

proposez une discussionéchange sur un thème qui
vous tient à coeur, parlez les uns avec les autres et
lavez les gobelets utilisés ! Vous pouvez aussi, si
vous le souhaitez, apporter un gâteau ou des biscuits
de temps en temps pour accompagner les boissons
chaudes. La mise en place du stand (barnum,
préparation des boissons avec les thermos et la
bouilloire qui sont sur place, etc.) sera bientôt
proposée dans la liste des bénévoles nécessaires
pour la distribution sur AMAPJ.
Nous espérons vous voir nombreux investir cet

espace convivial ! N’hésitez pas à passer au stand !

https://lesjardinsdeceres.net/


Encore plein de pêche avec des
amapiens qui ont la banane pour

cette récolte de patates 2024 !
Merci à tous d'avoir bravé les
incertitudes météorologiques.

Cette année, la récolte s'est faite
avec les Amap associées à la
Ferme de Gisy. Un événement du
plateau, interAmap, les J.O. des
patates !

En ce moment la terre est trop détrempée pour
envisager le désherbage, Christelle et Jérôme
en profitent pour s’occuper des semis de mâche
qui feront partie du panier de Noël.
Il faut aussi rentrer les courges et les

potimarrons avant que les mulots s’en occupent,
ils font beaucoup de dégâts car ils détruisent les
légumes et ne mangent que les graines.
Les premières courges musquées commencent

à être à point.

Dès que le temps est plus clément ils rentrent
les légumes d’hiver : courges, potimarrons,
carottes, céleris, betteraves et navets.
Il reste encore quelques contrats de légumes

d’hiver à souscrire.

Serge Coussens tient à vous informer de la vie
du potager et de l'actualité pour les distributions
à venir.
Année très difficile pour le potager. Tous les

légumes sont très en retard et il est encore
difficile de dire si tout ira jusqu’au bout.
Une grosse déception pour les haricots verts

qui ont levé pour moitié. Serge pense qu’ils ont
eu ce qu’on appelle la fonte de semis. C’est une
maladie qui fait avorter les germes des graines.
L’origine est certainement dûe à la forte
pluviométrie du printemps et il est très difficile
de lutter contre cette maladie, surtout en bio.
Comme vous l'avez constaté, Il n’y a pas eu de

distribution d'haricots comme initialement prévu

le 31 août. Mais 40kg récoltés par nos vaillantes
petites mains dans la froidure crespulaire de ce
vendredi à l'heure des vêpres pour garnir nos
paniers.



Les réunions du conseil d’administration sont ouvertes à toutes et à tous. Prochain CA : 19/09 (20h30),
Pour y participer, contactez nous : contact@lesjardinsdeceres.net

Nouvelles de la Miellerie de la Mérantaise,
septembre 2024

Une saison 2024 incroyable de complexité
où mon expérience de 40 années d’apiculteur
m’a semblé ne pas suffire à palier les
incidences du changement climatique vécues
avec une nette visibilité cette année…
Le démarrage des colonies a été excellent

fin mars, générant un développement trop
important des populations dans les ruches
par rapport à la météo qui a suivi.
En effet, les pluies incessantes, le vent et le

froid qui se sont succédés ensuite ont
empêché les abeilles de butiner normalement
et ainsi de collecter de quoi nourrir ces
colonies très populeuses.
Début mai, les syndicats apicoles nous

alertaient sur les risques de famines des
colonies. Début juin, il a été indispensable de
nourrir nombre de ruches pour éviter leur
perte… Du jamais vu à cette période de
l’année !!!
Beaucoup d’abeilles sont mortes malgré tout

et les colonies ont été très affaiblies.
Ainsi, la récolte de miel de printemps en mai

a été très faible et celle de juin, nulle.
En juillet les ruches qui avaient pu se

reconstituer ont travaillé malgré tout.
Et en août, les floraisons locales de luzerne

et de sarrasin ont permis des petites récoltes
tardives. Ainsi, les récoltes ont duré jusqu’à
début septembre au lieu de la mi juillet
d’habitude…
Une bonne nouvelle cependant : beaucoup

moins de frelons asiatiques dans notre
région, ils semblent avoir eux aussi souffert
de cette météo…
Pour la petite histoire, le 16/06, j’ai fait une

chute de 6 mètres en allant attraper un
essaim et je m’en remets trop doucement.
Mais j’ai eu beaucoup de « chance » dans
mon malheur… Heureusement, famille et
amis ont pu me remplacer pour le suivi des
ruchers…
Je remercie aussi les amapiens qui se sont

proposés.
Vivement une saison apicole 2025

« normale ».

À bientôt.

Nouvelles de La Champignonnière de La
Marianne



12 octobre 2024,
puis les 16/11, 07/12...

Préachetés par contrat : Champignons – Cresson – Farine de blé – Farine de sarrasin –
Fromages de chèvre – Huile colza tournesol – Viande & jus de pomme – Légumes de
Jérôme Bonament – Légumes de Serge Coussens – Légumineuses – Miel – Poulets & oeufs
– Pain & Brioches – Pâtes – Pommes de terre – Produits laitiers de vache

Le 29 septembre à 16h30 dans la salle du
Tremplin du domaine d'Ors, la mairie de
Châteaufort, l'ADVMC et l'Epi Castelfortain organise
la projection du film "La théorie du boxeur" réalisé
par Nathanaël Coste et produit par l'association
Kamea Meah.

La projection sera suivie d'un temps d'échange
avec Emmanuel Vandame et Cyril Girardin.

Nathanaël Coste enquête dans la vallée de la
Drôme afin de comprendre comment
agriculteur.rice.s s’adaptent. Il questionne aussi la
résilience alimentaire de nos territoires".

Pour en savoir plus : https://www.latheorieduboxeur.fr/
Venez nombreux !

Du nouveau à l' Amap !!!!

DÉGUSTATION DE TOFU samedi 14 septembre
aprèsmidi.
Venez échanger avec la productrice, une jeune

femme installée dans le sud des Yvelines à la ferme
des Petits Evaurys. Elle produit du tofu à partir du soja
que sa famille cultive en bio. Différentes formes de
tofu vous sont proposées, nature, fumé ou aromatisé.
Ne manquez pas de répondre à notre enquête 

sondage, nous devrions être en mesure de proposer

dans un premier temps des contrats de 3 mois pour la
fin de cette l'année; ceuxci seraient ouverts sur
AMAPJ après le CA du 19 septembre.

Le groupe tofu est en train de se constituer et
recherche des bénévoles pour assurer la distribution.
Si vous êtes intéressée , vous pouvez adresser un e
mail à gimatthiav[a] orange.fr

http://lesjardinsdeceres.net/spip.php?article28
https://www.latheorieduboxeur.fr/



